

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1.Latar Belakang

Institut Informatika dan Bisnis Darmajaya sebagai perguruan tinggi memiliki tugas dan fungsi melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi, yakni pendidikan dan pengajaran, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat. Bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan mahasiswa berupa Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM). PKPM merupakan sebuah kegiatan pembelajaran lapangan dilakukan oleh mahasiswa, diharapkan dapat memberikan solusi atas permasalahan yang ada didalam masyarakat, mengembangkan potensi dan mengetahui kelebihan maupun kekurangan masyarakat setempat. Kegiatan ini juga diharapkan dapat meningkatkan kreativitas mahasiswa, memberikan pembelajaran untuk mahasiswa dalam berinteraksi dengan masyarakat.

Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) merupakan salah satu mata kuliah wajib tempuh selain Kerja Praktek (KP) pada Institut Informatik dan Bisnis Darmajaya pada semester 6.

Sebagai bagian dari civitas akademika, baik secara pribadi maupun kelompok, secara langsung atau tidak langsung, mahasiswa harus menjaga citra dan intitusi. Oleh karena itu, dalam upaya kami untuk menemukan solusi dengan permasalahan yang ada, perlu mengedepankan etika akademik, nilai dan norma serta etika sosial dalam masyarakat. Mengedepankan pluralisme dan toleransi terhadap berbagai perbedaan pada lokasi PKPM. Mempererat kebersamaan dan harmoni dalam segala upaya perbaikan yang dilakukan.

Mahasiswa Peserta PKPM Kelompok 04 Desa Cilimus mengadakan Bimbel atau kegiatan belajar mengajar di Posko PKPM tentang Microsoft Word, kegiatan ini bertujuan agar anak-anak mengerti dan mengenali Microsoft Word.

Untuk pemahaman mereka saat menggunakan aplikasi Microfost Word ini saat dibutuhkan di masa yang akan mendatang. Karena Microsoft Word merupakan aplikasi dasar yang sangat dibutuhkan untuk kegiatan dan pekerjaan tertentu.

Maka dari itu kami selaku Mahasiswa PKPM mengedukasi dan memberi pelajaran pada anak-anak Desa Cilimus untuk mempelajari Microsoft Word. Karena zaman sekarang sudah berbasis teknologi

Tujuan dari program bimbel ini yaitu agar dapat memberi pembelajaran dan edukasi tentang penggunaan Aplikasi yang sering digunakan yaitu Microsoft Word untuk melatih anak – anak di desa Cilimus.

Praktek kerja pengabdian masyarakat dilaksanakan selama 30 hari dan dilakukan secara berkelompok, dalam pelaksanaanya mahasiswa sebagai pelaksana dan penyelenggara dituntut untuk dapat melaksanakan program kerja yang dapat membantu Pemerintah daerah dalam mengembangkan UMKM

Rombongan PKPM IIB Darmajaya kali ini memiliki jumlah kurang lebih 365 mahasiswa dibagi menjadi 51 kelompok dengan masing masing kelompok beranggotakan 7 hingga 8 mahasiswa.

Masing-masing kelompok ini tersebar ke dalam 51 desa di Provinsi Lampung

Desa Cilimus adalah sebuah desa yang terletak di Kecamatan Teluk Pandan, Kabupaten Pesawaran, Provinsi Lampung. Desa Cilimus merupakan desa yang terbentuk dari pemekaran Desa Hurun yang menjadi Desa induknya. Pada tahun 2012, tepatnya pada tanggal 24 November 2012, Desa Cilimus berkembang menjadi desa mandiri dengan Kepala Desa PJ Bapak Fajri, wilayahnya terbagi menjadi 4 Dusun yaitu Dusun Kampung Baru, Dusun Cilimus, dusun Way Sembung dan Dusun Way Tabuh dengan Rukun Tetangga (RT) berjumlah 9 RT pada saat itu.

Asal usul nama Cilimus berdasarkan dengan cerita sesepuh dan tokoh masyarakat pada saat itu, nama Cilimus karena banyak pohon mangga (Limus) dan di bawahnya terdapat aliran sungai, kemudian dipahami sebagai Ci berarti “Air” dan Limus” Pohon Mangga Limus”, tentunya dengan air yang mengalir darinya menjadi sumber utama kehidupan, oleh karena itu maka dinamakan Desa Cilimus.

Desa Cilimus sendiri kini terdiri dari empat dusun yaitu Dusun Kampung Baru, Dusun Cilimus, Dusun Way Sembung dan Dusun Way Tabuh dengan Rukun Tetangga (RT) berjumlah 10. Saat ini Desa Cilimus dipimpin oleh Kepala Desa yaitu Ibu Nurul Listiana, S.Si.

Adanya pelaksanaan PKPM ini, mahasiswa IIB Darmajaya diharapkan dapat menemukan dan mengembangkan potensi-potensi yang ada di wilayah tersebut. Mahasiswa dituntut untuk merencanakan dan melaksanakan sebuah program kerja guna memberikan solusi atas permasalahan yang terjadi di masyarakat.

Dimana, PKPM ini ditunjukkan sebagai sarana pengembangan ide kreatifitas dan inovasi sehingga dapat menjadi sebuah pengalaman belajar guna menambah kemampuan, pengetahuan, dan kesadaran hidup bermasyarakat dalam memanfaatkan potensial yang ada di lingkungan sekitar Desa Cilimus, Kecamatan Teluk Pandan, Kabupaten Pesawaran, khususnya dalam pembuatan legalitas usaha pada UMKM Gula Aren Fadil, Emping Aisyah, Rengginang Aila, Cookies Bu Darsih, Mangga Smoothies, Bakso Racing dan Dapur Tete Ani

Sehubungan dengan uraian diatas, maka saya berupaya untuk membantu permasalahan yang terjadi yakni dengan mengimplementasikan pengetahuan saya dalam bidang ekonomi, teknologi, dan komunikasi kepada masyarakat Desa Cilimus dan UMKM. Demikian, laporan ini saya buat dengan tema Peningkatan kemampuan pelajar dalam mengoperasikan Microsoft Word, dengan mengangkat sebuah judul

“PENGENALAN DAN PEMAHAMANAN DASAR TENTANG MICROSOFT OFFICE WORD DI DESA CILIMUS”.

1.2. Profil Desa dan Potensi Desa

Profil Desa

Desa	: Cilimus
Kecamatan	: Teluk Pandan
Kabupaten	: Pesawaran
Provinsi	: Lampung
Alamat	: Jl. Perintis No.01
Kepala Desa	: Nurul Listana, S.Si
Luas Tanah	: 16,20 Ha
Kode Pos	: 35451
Jumlah Penduduk	: 2309 Penduduk
Agama Penduduk	: Islam
Berdiri	: 2012

Potensi Desa

Tabel 1.1 Potensi Desa

No	Potensi	Jenis Potensi
1	Perkebunan	Kopi Kelapa Durian Pinang Lada Pala Kemiri
2	Peternakan	Kelinci Kambing
3	UMKM	Kerajinan Kayu Sale Pisang Opak Singkong

1.3. Profil UMKM

- UMKM Dapur Tete Ani adalah UMKM yang berfokus pada produk makanan ringan yang terbuat dari pisang segar yang dilapisi dengan kulit lumpia dan kemudian digoreng hingga kecokelatan lalu dibering topping seperti cream coklat, tiramisu, greentea dan masih banyak lagi. Produk ini merupakan perpaduan unik antara cita rasa manis pisang dan tekstur renyah adonan luar. Visi UMKM ini adalah memberikan pengalaman kuliner yang lezat dan inovatif dengan sentuhan pisang segar sebagai bahan utama, serta memberdayakan petani lokal. Misi UMKKM ini adalah menghasilkan produk berkualitas tinggi yang menggabungkan tradisi dan kreativitas, serta berkontribusi pada pertumbuhan ekonomi lokal.
- UMKM Bakso Racing merupakan UMKM yang memproduksi bakso malang. Bakso Malang Asli adalah sebuah usaha kuliner yang menghadirkan cita rasa bakso khas Malang dengan sentuhan tradisional dan autentik. Yang mengutamakan kualitas bahan baku serta proses pembuatan yang mengikuti resep turun temurun, menciptakan pengalaman makan yang unik dan memuaskan. Visi UMKM ini menjadi destinasi kuliner favorit yang menghadirkan cita rasa autentik bakso khas Malang, memanjakan lidah pelanggan dengan kelezatan dan kualitas terbaik. Misi UMKM ini menyajikan bakso dengan kualitas bahan pilihan dan proses pembuatan yang higienis. Menciptakan suasana nyaman dan ramah di tempat makan untuk pengalaman santap yang menyenangkan. Mengutamakan pelayanan yang cepat, ramah, dan profesional kepada pelanggan. Berinovasi dalam menghadirkan variasi menu bakso yang menarik dan sesuai perkembangan selera.

- UMKM Gula Aren Fadil berdedikasi untuk menghasilkan gula aren berkualitas tinggi secara tradisional dan ramah lingkungan. Menggunakan metode ekstraksi yang berkelanjutan untuk menghasilkan gula aren murni dari nira pohon aren lokal. Gula aren kami dihasilkan melalui proses alami dan tidak mengandung bahan tambahan.

Rasanya yang kaya dan unik cocok untuk segala jenis makanan dan minuman. Visi: Menjadi produsen gula aren terkemuka yang berfokus pada kualitas dan keberlanjutan, serta memberdayakan petani aren lokal. Misi: Menghasilkan produk gula aren berkualitas tinggi dengan mempertahankan nilai-nilai tradisional. Mendorong penggunaan bahan baku lokal dan mendukung ekonomi lokal. Menyediakan produk alami dan sehat untuk konsumen.

- UMKM Rengginang Aila berusaha untuk menghasilkan rengginang berkualitas tinggi dengan berbagai varian rasa yang lezat. Kami menggunakan bahan-bahan pilihan dan proses produksi yang higienis untuk memberikan pengalaman rengginang yang luar biasa bagi pelanggan kami. Rengginang dengan rasa gurih khas dan kecrispyan yang menggoda selera. Visi: Menjadi merek rengginang terkemuka yang dikenal secara nasional dengan komitmen pada kualitas dan inovasi rasa. Misi: Menghadirkan rengginang berkualitas tinggi yang memberikan kepuasan tak tertandingi kepada pelanggan kami serta mendukung perkembangan ekonomi lokal.
- UMKM Cookies Bu Darsih merupakan UMKM yang memproduksi peyek. Peyek Kacang adalah sebuah UMKM yang berfokus pada produksi dan penjualan berbagai varian peyek kacang dengan beragam rasa unik dan cita rasa autentik. Dengan menggunakan bahan-bahan berkualitas tinggi dan resep warisan keluarga untuk menghasilkan peyek kacang yang lezat dan renyah. Usaha ini bermula dari usaha rumahan yang tumbuh menjadi bisnis yang sukses dengan dedikasi dan kerja keras.

Cookies Bu Darsih terus mengembangkan resep-resep baru dan terus berinovasi untuk memenuhi selera pelanggan. Peyek kacang dengan rasa klasik dan renyah yang diolah dengan teknik tradisional.

Visi dari UMKM ini adalah menjadi pilihan utama masyarakat dalam mencari camilan peyek kacang berkualitas tinggi dengan beragam rasa unik. Misi UMKM ini menghasilkan peyek kacang berkualitas terbaik dengan mempertahankan cita rasa otentik, memberdayakan petani lokal, dan memberikan pelayanan yang memuaskan kepada pelanggan.

- UMKM Mangga Smoothies adalah sebuah usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) yang berfokus pada pembuatan dan penjualan minuman segar, sehat, dan lezat berbasis buah mangga.

Visi UMKM ini adalah menjadi pilihan utama masyarakat untuk menikmati minuman segar dan sehat yang mengutamakan kualitas dan rasa. Misi UMKM ini yaitu menghadirkan beragam varian minuman mangga dengan paduan bahan alami dan nutrisi yang tinggi. Memberikan pengalaman pelanggan yang memuaskan melalui pelayanan ramah dan cepat. Berkontribusi pada gaya hidup sehat dengan menyediakan opsi minuman rendah gula dan berkualitas.

- UMKM Emping Aisyah merupakan UMKM yang berfokus pada produksi emping berkualitas tinggi. Kami menghasilkan emping dari bahan baku berkualitas terbaik, seperti kacang tanah pilihan, dan mengolahnya dengan teknik tradisional yang kami warisi dari generasi sebelumnya. Visi UMKM ini adalah produsen emping terkemuka yang dikenal akan kualitas, rasa, dan inovasi. Misi UMKM ini adalah menyajikan emping berkualitas tinggi tanpa campuran bahan pengawet dengan cita rasa yang otentik, memberdayakan petani lokal dengan mendukung pasokan bahan baku berkualitas, serta berkontribusi pada pengembangan ekonomi daerah melalui pelatihan dan penyerapan tenaga kerja lokal.

1.4. Rumusan Masalah

Di dalam kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat yang dilakukan di Desa Cilimus ini ditemukan masalah yang muncul dan menjadi bahan pokok kelompok dalam menentukan program kerja. dan dapat ditarik beberapa rumusan masalah yang akan dirangkum diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Bagaimana kami sebagai mahasiswa Institut Informatika dan Bisnis Darmajaya dalam mengabdikan diri kepada masyarakat desa Cilimus, Kabupaten Pesawaran
2. Bagaimana persiapan dan proses untuk kegiatan Pembelajaran atau Bimbel Pegenalan Dasar tentang Microsoft Word di Pokso PKPM IIB Darmajaya ?
3. Bagaimana reaksi anak – anak pada saat melakukan proses kegiatan Pemahaman Microsoft Word bersama kami?
4. Apa saja yang dilakukan masyarakat Desa Cilimus dalam rangka menyambut datangnya hari kemerdekaan Republik Indonesia?

1.5. Tujuan Dan Manfaat Kegiatan

Praktik kerja pengabdian masyarakat diharapkan memberikan manfaat kepada masyarakat, IIB Darmajaya, UKM dan Mahasiswa adalah sebagai berikut:

a.) Bagi Mahasiswa :

1. Meningkatkan kemampuan berpikir bekerja lintas disiplin dan bekerjasama dalam upaya memecahkan permasalahan yang ada di lingkungan masyarakat.
2. Meningkatkan pemahaman tentang manfaat ilmu pengetahuan, teknologi, keragaman, dan budaya yang kita pelajari untuk masyarakat.
3. Meningkatkan toleransi terhadap pluralisme atau perbedaan pada masyarakat.
4. Melatih Mahasiswa sebagai Motivator, Dinamisator dan Problemsolver.
5. Mendapatkan pengalaman tentang pola kehidupan masyarakat yang dapat dijadikan sebagai pedoman saat terjun ke masyarakat suatu saat nanti.
6. Menambah wawasan dan pengalaman mahasiswa dalam bersosialisasi lingkungan masyarakat.

b.) Bagi Perguruan Tinggi :

1. Meningkatkan, memperluas dan memperkuat kerjasama dengan lembaga atau instansi melalui sebuah kerjasama Mahasiswa yang melaksanakan PKPM
2. Dapat sebagai media promosi bagi Pihak Kampus atau Perguruan Tinggi khususnya pada tempat PKPM berlangsung.
3. Sebagai acuan dan tolak ukur dalam perbaikan kurikulum, materi perkuliahan dan pengembangan ilmu agar sesuai dengan kebutuhan masyarakat.

c.) Bagi Pemerintah Daerah dan Masyarakat :

1. Memperoleh kesadaran dan kemampuan untuk memberdayakan potensi yang ada untuk peningkatan kualitas kehidupan di lingkungan masyarakat
2. Memperoleh manfaat bantuan tenaga dan pikiran mahasiswa dalam melaksanakan program kerja yang berada dilokasi PKPM
3. Mendapatkan pengalaman dalam menemukan dan menemubuhkan potensi warga setempat sehingga dapat berpartisipasi aktif dalam pembangunan pada lokasi PKPM
4. Memberikan inspirasi bagi masyarakat sebagai Potensi bisnis atau usaha di Desa Cilimus
5. Mendorong tingkat Ekonomi warga setempat dan memberdayakan masyarakat agar seluruh warga bisa membuka usaha serta memanfaatkan kemajuan teknologi dalam bidang bisnis

1.6 Rencana Kerja

Setelah melakukan survey, dan observasi potensi yang ada di Desa Cilimus ini maka melalui beberapa pertimbangan, terbentuklah program kegiatan kelompok, yaitu:

1. Mengadakan Bimbel setiap hari Selasa di Posko PKPM tentang Pemahaman dan Pengalan Dasar Microsoft Word kepada anak – anak desa Cilimus
2. Memeriahkan Acara HUT RI Ke-78 bersama masyarakat Desa Cilimus
3. Memperkenalkan Layanan Mandiri melalui buku panduan untuk mengakses website desa Cilimus.
4. Membantu memajukan UMKM dengan membuat sebuah logo untuk label pada kemasan atau produk.
5. Membantu mengajarkan siswa - siswi desa Cilimus tentang fitur umum yang ada di Microsoft Word

1.7 Mitra Yang Terlibat

Mitra yang terlibat dalam pelaksanaan PKPM kali ini, yaitu:

1. Pemerintahan Desa Cilimus

Kegiatan PKPM ini melibatkan seluruh perangkat desa untuk mengkoordinasi dan mengumumkan rencana kegiatan yang akan dilakukan, terutama Kepala Dusun Desa Cilimus, dimana Desa Cilimus mencakup beberapa dusun yakni Dusun 1 sampai dengan Dusun 4

2. Dosen Pembimbing Lapangan (DPL)

Kepada Riko Herwanto, S.KOM., M.T.I selaku Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) dalam PKPM ini yang telah memberi bimbingan, arahan, petunjuk, serta saran- saran yang sangat bermanfaat dalam kegiatan sampai dengan penulisan laporan PKPM.

3. Masyarakat Desa Cilimus

Keterlibatan masyarakat sekitar Desa Cilimus tidak kalah penting sebagai salah satu fundamen untuk membantu salah satu program PKPM ini agar berjalan sesuai dengan yang telah disusun.

4. UMKM Bakso Racing, Gula Aren Fadil, Tempe Pak Syarif, Opak Bu Supriyati, Rengginang Aila, Peyek, Mangga Smothies, dan Banana Roll

Keterlibatan masyarakat sekitar Desa Cilimus tidak kalah penting sebagai salah satu fundamen untuk membantu salah satu program PKPM ini agar berjalan sesuai dengan yang telah disusun. Poros utama dari pelaksanaan PKPM ini adalah membantu meningkatkan UMKM melalui inovasi teknologi dan komunikasi. UMKM Bakso Racing, Gula Aren, Tempe, Opak, Rengginang, Peyek, Mangga Smothies, dan Banana Roll. merupakan contoh UMKM tujuan saya dalam menerapkan program kegiatan guna meningkatkan legalitas dan identitas UMKM.